

661 Einführung zum Thema: Perioperative Myokardschäden bei nichtkardiochirurgischen Patienten. Mehr Fragen als Antworten?

Introduction to the topic: Perioperative myocardial damage in patients undergoing non-cardiac surgery. More questions than answers?

T. Möllhoff · H.J. Kress

665 Perioperative Myokardschäden bei nichtkardiochirurgischen Patienten

Perioperative myocardial damage in non-cardiac surgery patients

J. Roggenbach · B.W. Böttiger · P. Teschendorf



Eine aggressive Behandlung bei perioperativ auftretenden Tachykardien ist notwendig.

Editorial Editorial

663 Krikoiddruck. Schützender Handgriff oder etablierter Unfug?

Cricoid pressure. Protective manoeuvre or established non-use?

A. Timmermann · C. Byhahn

Originalien Originals

677 Ultraschall und Lagekontrolle bei der Anlage zentraler Venenkatheter. Umfrage unter 802 Anästhesieabteilungen im Jahr 2007 in Deutschland

Ultrasound guidance for placement control of central venous catheterization. Survey of 802 anesthesia departments for 2007 in Germany

W. Schummer · S.G. Sakka · E. Hüttemann · K. Reinhart · C. Schummer

686 Effect of decreased inspiratory times on tidal volume. Bench model simulating cardiopulmonary resuscitation

Auswirkungen vermindelter Inspirationszeiten auf das Tidalvolumen. Bench-Modell zur Simulation der kardiopulmonalen Beatmung

H. Herff · K. Bowden · P. Paal · T. Mitterlechner · A. von Goedecke · K.H. Lindner · V. Wenzel

Kasuistiken Case reports

691 Periduralanästhesie mit Ropivacain bei Friedreich-Ataxie. Sectio bei einer Patientin nach dorsaler Stabilisierung der Wirbelsäule (Th5–L1)

Peridural anaesthesia with ropivacaine for a patient with Friedreich's ataxia. Caesarean section after dorsal stabilisation of the spinal column (Th5–L1)

P. Hanusch · J. Heyn · H. Well · E. Weninger · U. Hasbargen · M. Rehm

Notfallmedizin Emergency medicine

695 Krikoiddruck

Cricoid pressure

D. Steinmann · H.-J. Priebe

Klinische Pharmakologie Clinical pharmacology

708 „Target-controlled infusion“. Klinische Relevanz und Besonderheiten im Umgang mit pharmakokinetischen Modellen

Target-controlled infusion. Clinical relevance and special features when using pharmacokinetic models

H. Ihmsen · S. Schraag · S. Kreuer · J. Bruhn · S. Albrecht

731 Neuromuskuläres Monitoring bei Patienten mit neuromuskulären Erkrankungen. Möglichkeiten und Notwendigkeiten

Neuromuscular monitoring in patients with neuromuscular diseases.

Options and needs

A. Beloiartsev · S. Gableske · M. Hübler

742 CME-Fragebogen

Questionnaire



Exklusiv für Abonnenten:

CME-Hörbeitrag kostenlos downloaden auf CME

Allgemeinanästhesie General anesthesia

716 Fiberoptisch unterstützte endotracheale Intubation durch die Larynxmaske im Kindesalter

Fibre optic-assisted endotracheal intubation through the laryngeal mask in children

M. Weiss · J. Mauch · K. Becke · J. Schmidt · M. Jöhr

Medizinrecht Legal medicine

722 Hirntod und Intensivmedizin. Juristische Probleme

Brain death and intensive care medicine. Legal problems

K. Ulsenheimer

Medizin aktuell Medicine today

728 Brauchen wir eine Reform in der Entwicklung von Leitlinien? Ein Kommentar

Do we need a reform in the development of guidelines? A commentary

V. Eggers · I. Kopp · C. Spies

Verschiedenes Miscellaneous

754 Termine Forthcoming meetings

756 Impressum Imprint